

□ COP26: Costa Rica lidera alianza para acabar con los combustibles fósiles

En la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2021 (COP26), celebrada en Glasgow, 11 gobiernos nacionales y subnacionales liderados por Costa Rica y Dinamarca anunciaron el lanzamiento de la Alianza Beyond Oil & Gas (BOGA). Esto representa su compromiso de poner fin a la futura producción y exploración de petróleo y gas en sus territorios.

Seis países se han unido a la alianza como miembros principales, entre ellos Irlanda, Groenlandia, Francia, Suecia, Quebec y Gales. Por otra parte, Portugal, Nueva Zelanda y el estado de California también se unirán como miembros asociados y además, Italia, el segundo mayor productor de petróleo de la Unión Europea, se unirá como "amigo" de la iniciativa.

La iniciativa BOGA fue aclamado como un paso importante por los activistas del clima, ya que es la primera coalición internacional de gobiernos que están decididos a establecer una fecha de finalización para las actividades de exploración y extracción de petróleo y gas. La iniciativa está en consonancia con el objetivo del Acuerdo de París de 2015 de evitar que el incremento de la temperatura media mundial supere los 2°C respecto a los niveles preindustriales.

La coalición describe como sus principales objetivos: elevar el tema de la eliminación de la producción de petróleo y gas en los diálogos internacionales sobre el clima, movilizar acciones y compromisos y crear una comunidad internacional de práctica sobre este ámbito.

Andrea Meza, ministra de Medio Ambiente y Energía de Costa Rica, ha destacado la necesidad urgente de poner fin a nuevos permisos de explotación y eliminar gradualmente la producción de combustibles fósiles. "Cada dólar que invertimos en proyectos de combustibles fósiles es un dólar menos para las energías renovables, para transporte limpio y para la conservación de la naturaleza... se trata de cómo aprovechar la dinámica para iniciar este diálogo", dijo Meza durante una conferencia de prensa en Glasgow.

Para Costa Rica, el tema de la prohibición de la exploración y explotación de petróleo no es nada nuevo y cuando se trata de la protección del medio ambiente, este país es el que lleva la delantera en cuanto a ambición y acciones concretas. El país ha adoptado un plan para lograr la descarbonización total y el objetivo es ser una economía de emisiones netas cero en el 2050. También ha recuperado grandes áreas de selva tropical después de haber tenido una de las tasas de deforestación más altas del mundo en las décadas de 1970 y 1980. A pesar de su pequeño tamaño, Costa Rica ha desempeñado continuamente un papel activo en el desarrollo de la política ambiental internacional. Una de las figuras más destacadas es Christiana Figueres, líder reconocida internacionalmente en materia de cambio climático y artífice del Acuerdo de París de 2015.

<https://beyondoilandgasalliance.com>